
Protokoll zur Sitzung des 
Tourismusausschusses der 
Verwaltungsgemeinschaft Damüls – Faschina 

 
_________________________________________________________________ 

 
 
 
 

am Dienstag, den 06. Oktober 2022 um 14.00 Uhr  
 

im Gemeindesaal Damüls  

 
 
Anwesend: 
 

Christoph Klauser, Vorsitzender Bernd Burtscher, Vertreter Gemeinde Fontanella 

Mathias Klocker, GF Tourismusbüro Helfried Bischof, Vertreter Skischulen 

Stefan Bischof, Vertreter Gemeinde Damüls Patrick Burtscher, Vertreter Gemeinde Fontanella 

René Madlener, Vertreter Gastronomie Fabio Sperger, Vertreter Seilbahnen 

 
Entschuldigt: 
 

Markus Simma, Vertreter Seilbahnen Walter Kempf, Vertreter private Vermietung 

Werner Konzett, Vertreter Gemeinde Fontanella  

Lukas Bischof, Vertreter Landwirtschaft  

 
 
Tagesordnung: 
  

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Christoph Klauser 
 
 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Ausschusssitzung 
 
 3. Behandlung Themen: - Saisonzeiten 

- Veranstaltungen 
     - Prospekte 
      
         

4. Berichte der Vertreter aus den Gremien 
 
5. Allfälliges 

 
 
 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Christoph Klauser 
 
Der Vorsitzende des Tourismusausschusses Christoph Klauser eröffnet die Sitzung um 14:10 und 
begrüßt mit Patrick Burtscher ein neues Mitglied, dieser ersetzt Gerold Konzett.  
 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Ausschusssitzung 

 



 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt, es gibt keine Einwände.  
 

Saisonzeiten Winter 23/24 

 

GF Mathias Klocker präsentiert die Saisonzeiten 23/24 und bedankt sich bei Stefan Bischof für die 
Organisation der Saisonzeiten, die durch seinen Einsatz dieses Jahr deutlich früher erschienen sind.  

 

Nebensaison Hauptsaison  Hauptsaison +  

08.12.23 – 22.12.23 27.01.24 – 09.02.24 23.12.23 – 05.01.24 

06.01.24 – 26.01.24 24.02.24 – 08.03.24 10.02.24 – 23.02.24  

09.03.24 – 22.03.24 23.03.24 – 07.04.24  

 

 Die Saisonzeiten werden einstimmig beschlossen.  

 

 Veranstaltungen 

Im Oktober fand das erste Mal der „Kulinarische Rundgang“ statt, welcher ausverkauft war. Die 
zweite Schmankerltour musste wegen Schneefall abgesagt werden. Anschließend präsentiert er die 
Highlights für den kommenden Winter und auch das Wochenprogramm. Besonderes Highlight soll 
eine Eventreihe unter dem Namen „Passkonzerte“ werden. Hier wollen sich alle Vereine in 
Fontanella beteiligen.  

Prospekte 

Mathias Klocker präsentiert alle aktuellen Prospekte. Für den Winter gibt es wieder eine 
Gästeinformation „Sehenswert“, eine Winterwanderkarte, das Unterkunftsmagazin, das Image 
Magazin und das Skischul Prospekt. Neu ist das „Schneereich“ die aktuelle Zeitschrift mit den 
Geschichten aus Damüls.  

Ergebnisbericht Bregenzerwald Sommer  

Mathias Klocker präsentiert Ausschnitte aus dem Ergebnisbericht Bregenzerwald Sommer. Dabei 
handelt es sich um eine Umfrage der Österreich Werbung bei Gästen die in Österreich Urlaub 
gemacht haben.  

 

3. Berichte der Vertreter aus den Gremien  

René Madlener:  
berichtet davon, dass sich die Vertreter der Gastronomie intern besser Absprechen möchten wegen 
der Öffnungszeiten.  
Der Winterstart sollte groß auf der Homepage erscheinen.  

 



Helfried Bischof: 
fragt nach den Teilnehmern an der Alphüttenwanderung. Mathias Klocker berichtet von der Anzahl in 
den letzten Jahren: 2020 – 64; 2021 – 116; 2022 – 75 Teilnehmer über den ganzen Sommer verteilt. 
Außerdem fragt er ob es den Zeitplan für den kommenden Sommer schon gibt, den gibt es noch 
nicht.  
Die Schmankerltour sollte billiger werden. Der Preis für die Veranstaltung im September wäre bei 55€ 
gewesen, dies haben alle für gut empfunden und wird auch so bleiben.  
Er fragt nach den Terminen für die Abendfahrt. Diese wurden von Mathias und David Abel 
besprochen und geklärt. Damüls Faschina Tourismus unterstützt den MV Damüls auch in weiteren 
Themen stark. Die Folder für das Musikfest wurden bezahlt und verteilt, für ein Gewinnspiel wird 
eine Übernachtung bezahlt und die Bewerbung wird ebenfalls schon jetzt unterstützt.  
Helfried Bischof wiederholt auch seine Anfrage bzgl. der Sichtbarkeit des Skipanoramas auf 3sat. 
Mathias Klocker wiederholt seine Antwort, dieses Thema wäre eines für die Seilbahnen und sollte 
deshalb auch da angesprochen werden.  
Fragt nach der Zertifizierung zum Wanderdorf. Am 11.10. wird die Bewertung erwartet.  
Fragt nach dem aktuellen Stand zur Mitarbeiter Card Damüls. Er erklärt sich dazu bereit die 
Seilbahnen und die Skischulen um einen Rabatt für die Karte zu fragen. René Madlener kümmert sich 
um einen Rabatt bei den Gastwirten und Mathias Klocker um einen Rabatt in den Sportgeschäften.  
Das Angebot von Bergaktiv sollte unbedingt verstärkt beworben werden.  
Es sollte eine Mitarbeiterschulung vor der Wintersaison geben. Jeder Mitarbeiter soll wissen wie 
viele Schneekanonen Damüls hat oder wie viele Liter Wasser die Gemeindenetzversorgung hat. Ein 
Kellner müsse solche Informationen definitiv wissen, das will der Gast unbedingt wissen.   

Fabio Sperger:  
Die Tubingbahn und das Förderband sind verkauft worden, um Platz für eine Schaukel zu schaffen.  
In Fontanella wird ein neuer Räumlicher Entwicklungsplan erstellt.  
 

Bernd Burtscher:  
Die Mountainbike Strecke „Rund um das Zafernhorn“ ist fertig gestellt worden.  

Mathias Klocker:  
Vom aktuellen Stand bei den Schaukeln. Standorte wären in Faschina bei der Mittelstation und etwas 
oberhalb vom Seewaldsee. Die Finanzierung ist geklärt, es braucht jetzt noch die Zustimmung der 
Grunstücksbesitzer.  
Berichtet von der neuen Lösung für Pauschalen. Gemeinsam mit Bregenzerwald Tourismus ist eine 
Lösung für diesen Winter gefunden worden. Neu sind die Angebote „Ski Damüls Faschina“ und 
„SKIwoche Damüls Faschina“. Die Packages können nur noch online gebucht werden.  
Manuela Domig wird das Tourismusbüro zum Ende November verlassen. Die Stelle ist neu 
ausgeschrieben worden.  
ORF Dreh mit Hans Knauss für „Österreich vom Feinsten“ im FIS Ski Museum Damüls. Der Film wird 
bei ORF 2 zur besten Sendezeit um 20:15 Uhr ausgestrahlt.  

Die kommende Sonderausstellung im FIS Ski Museum wird von Mathias Klocker initiiert und handelt 
vom Thema Schaukeln.  

Stefan Bischof:  
Er hat seine Idee einen Fahrradbus von Au nach Thüringen beim Landbus Bregenzerwald und beim 
ÖPNV Großes Walsertal hinterlegt.  
Der Themenweg Mühlewald und der Minigolf Platz in Damüls sind in Arbeit.  
Eine Beleuchtung auf der Straße zwischen dem Sunnegg Parkplatz und dem Uga Parkplatz wird 
gearbeitet.  



 

Allfälliges 

Patrick Burtscher berichtet, dass er von der Volkshochschule gerne Deutschkurse für Mitarbeiter in 
Damüls durchführen würde.  

Der Vorsitzende Christoph Klauser beendet die Sitzung um 16:26 Uhr.  
 


